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En tant que jeune chrétien, ressens-tu un 
décalage dans certains milieux ? 
Oui, quotidiennement et un peu partout : 
à l’école, dans les transports publics, sur 
les réseaux sociaux. Dans le sport, c’est un 
peu moins marqué.

Comment ce décalage se manifeste-t-il ?
J’entends beaucoup de moqueries et de 
clichés sur l’Eglise, par exemple sur les 
prêtres pédophiles. Des jeunes qui disent : 
« Je crois en la science, pas au christia-
nisme » ; « Aller à l’église, c’est faire partie 
d’une secte ». Dans les transports publics 
et ailleurs, je suis témoin de blasphèmes 
proférés par des groupes sataniques 
comme : « C’est Satan qui fait des miracles, 
pas Dieu. » Je vois des jeunes qui ont un 
look inspiré du rock sataniste et qui pro-
clament : « Le satanisme c’est notre reli-
gion ! » ou « Satan est dans l’Eglise ! ». Ce 
genre de provocations est très courant sur 
les réseaux sociaux. Ces outrages au sacré 
et à l’Eglise me font mal au cœur.

Qu’est-ce qui t’aide à tenir face à cette 
réalité ?
Ma relation personnelle avec Dieu dans la 
prière. Mes hobbies : le basket, le vélo, sont 
des activités qui me permettent d’échap-
per à cette réalité et de faire de nouvelles 
rencontres. Je pratique volontiers le ski et 
la marche en montagne où je peux rencon-
trer de bonnes personnes.

Dans quels groupes te sens-tu soutenu 
ou encouragé ? 
Les membres de ma famille sont croyants 
et pratiquants et j’ai confiance en eux, 
je sais que je peux leur poser des ques-
tions en cas de doutes. Dans ma paroisse, 
j’apprécie les homélies de notre curé qui 
m’apprennent beaucoup et je peux servir 
la messe. Dans ces moments-là, je res-
sens une grande joie dans le cœur. Par 
ailleurs, je fais partie de l’association du 
Scoutisme européen suisse. Le but de ce 
mouvement est l’éducation du corps, de 
l’âme et de l’esprit. Je m’y sens libre et bien 
entouré. J’apprends à vivre des valeurs 
telles que la discipline, l’autonomie et la 
solidarité. Nous y pratiquons des activités 
de découverte et d’endurance dans le res-
pect les uns des autres et en accord avec 
le nature. Je suis aussi membre du groupe 
OAFJ (Tout pour Jésus) lié à la fraternité 
Eucharistein. J’y approfondis ma foi avec 
des jeunes de mon âge. Nous y apprenons 
à mieux connaître Jésus.

Qu’espères-tu pour l’avenir de l’Eglise ?
Que les églises se remplissent, aussi de 
jeunes, comme à la soirée de louange du 
19 février. Que les chrétiens soient moins 
tièdes et vraiment pratiquants.

Merci Martin. Bon vent dans le souffle de 
l’Esprit Saint. 

Catholique pratiquant, Martin, 16 ans, témoigne pour nous 
de son vécu dans notre société déchristianisée.

Martin (à droite) en montagne avec son cousin Justin.

J’entends beaucoup  
de moqueries  
et de clichés  
sur l’Eglise…
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